

Redacción: Desde las cuatro de la mañana a las once de la noche.

Teléfono núm. 27

Oficinas: Conquistador, 30

Table with 2 columns: Ptas., Cts. for España and Extranjero (Unión Postal).

Número suelto 3 cts. Id. atrasado 10 >

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA AVISOS Y NOTICIAS

LA ACTUALIDAD

Vacaciones

Durante la visita de M. Loubet los estudiantes y profesores que lo soliciten tendrán vacaciones.

Esto dijo el ministro. No ha faltado la solicitud, y las aulas han quedado desiertas.

Esto entristece al observador. Nuestros estudiantes buscan motivos para holgar...

Esta huelga estudiantil es explicable en la corte, en contacto con la juventud con las fiestas dedicadas a M. Loubet...

Y esto entristece al observador que sigue columbrando aún entre lejanas brumas la ansiada regeneración de la enseñanza.

DESDE MADRID

Viaje de Loubet

I

24 Octubre.

En demanda de la frontera dejó París Mr. Loubet. Mañana á las tres, después de un breve descanso en el Escorial...

Que ideas liden, qué entusiasmo se agita, que fidelidades alimenta ese entusiasmo, que á flor de percalina se delata?

En un Estado poderoso esas mutuas visitas entre los Jefes de Estado, descubren el hilo conductor de las alianzas internacionales...

La guerra ruso-japonesa desequilibró el poder de Francia: la visita á Tínger del Kaiser y la caída de Delcassé vinieron á demostrar que Sedan no está liquidado...

dencia de Noruega y el separatismo húngaro vienen á dar interés á la visita de Mr. Loubet.

Hay en España corrientes de opinión definidas en pro ó en contra de estas ó aque las orientaciones internacionales.

Recibió en Andalucía con júbilo á una Princesa de sangre real inglesa por creer que la suerte la unía á don Alfonso XIII: recibirá mañana con sus mejores trapitos y con el corazón en los labios á Mr. Loubet, por creer que nos tiende un cable.

¿Qué importa la historia! El pasado no puede ser obstáculo para el porvenir!

Una salva de aplausos coreaba el cantar.

¿Es que se anhela una política de locas aventuras?

Trabaja: pensar más en la Caja de Ahorros que en la Lotería; asomarse á Europa para algo más que los atibos á las modas, desde el Teatro, al peinado de la Cleo, y mirar la verdadera altura que podía ser el comienzo de la eunda evolución.

II

23 de Octubre.

De cuantos «festejos reales» presencié en mis nocedades y cuya visión perdura á través de las brumas que envuelven un pasado ya lejano, en ninguno vibró tanto el alma del pueblo, como en la recepción dispuesta en honor al presidente de la República francesa.

Quiso Madrid ocultar al amigo que viene á saludarnos, desconchones, injurias del tiempo, zarzapos del infortunio, y se vistió con sus mejores trapitos: en el modesto puesto de verduras adornado con dos banderas una española y otra francesa...

Las multitudes se agitan clamorosas para abrazar al pueblo francés, que por esta vez, no interrumpe el silencio de los Pirineos con el trotar de los caballos ó el rodar de los cañones.

La musa popular olvida á Bernardo Lopez Garcia para cantar la paz de dos pueblos hermanos de raza, á los que la naturaleza colocó juntos, y separaron mezquindades de los hombres, cuando no las torpezas y ambiciones de los gobernantes.

Entente; ¿Tratado? ¿Alianza? Amistad? Franca amistad, sin reservas que aviven en el porvenir recelos, siempre bastantes.

Es que quiere ese pueblo cuya cortesía tiende guirnaldas de flores, levanta más tiles y orillamas, hace ondear banderas y gallardetes, y todo le parece poco, para devolver á Francia la cortesía dispensada á España en Mayo último en la persona de su amado Rey don Alfonso XIII.

Pocas horas faltan para que llegue al Alcázar de los Reyes el primer magistrado de la República francesa, para que se marden y confundan los gritos de combate del himno de Rouget del Isle con los acordes majestuosos de nuestra Marcha Real, para que el pueblo ronco

de gritar ¡Viva Francia! sienta la satisfacción del deber cumplido.

III

24 Octubre.

Hubo ayer á la llegada del Presidente más expectación que entusiasmo: el agradecimiento no es clamoroso, y el agradecimiento era ayer impulso del pueblo.

Falto el sol para dar relieve al hermoso aspecto que ofrecía Madrid, con la llegada de Loubet ha desaparecido el espléndido otoño, las hojas de los árboles, oro viejo, se arrastran y forman remolinos: el aire sutil de la sierra vecina anuncia el invierno.

Loubet á la derecha de don Alfonso, rodeado el coche enganchado á la gran D'Aumont de los vistosos soldados de la escolta, y seguido de un numeroso Estado-Mayor cruzó Madrid por el Botánico, Prado, Alcalá, Puerta del Sol, Mayor al Alcázar de nuestros Reyes.

Ni un momento cesaron de recibirse muestras de respetuoso cariño: las señoras agitaban los pañuelos; los hombres descubriéndose y aplaudiendo, y las bandas militares ejecutando la Marsellesa y la Marcha Real, entonaban un himno de simpatía.

Ningún incidente descompuso la armonía del conjunto.

En el rostro apacible, bonachón, de M. Loubet, se reflejaba la satisfacción.

Don Alfonso XIII, sonriente, miraba satisfecho á su pueblo, y seguramente fué para él, la jornada de dicha completa, al estrechar de nuevo la mano del que con él arrojó sereno la muerte á la salida del Teatro de la Opera en París.

Día ayer de etiquetas, recepciones, visita al Palacio de la Infanta Isabel y banquete, corriendo los festejos una iluminación espléndida, sorprendente, y un cortejo luminoso, que á tomar parte las bandas y músicas militares, hubiera resultado verdaderamente fastuoso y oriental.

Francia el año 70 perdió una parte de su territorio: el 70 fué como para nuestra Patria el 98, un año triste.

Trabajando animosa levantó Francia su espíritu, y hoy como ayer, sigue siendo el primero de los pueblos de nuestra raza.

Las cadenas tienen redención, cuando se saca de ellas una experiencia que fortalece el espíritu de las grandes colectividades.

Andrés CORZUELO.

Detalles de la visita de M. Loubet.

La «fiaccolata»

A las nueve de la noche salió del Hipódromo el «Cortejo luminoso», organizado por el Ayuntamiento de Madrid. Este número de los festejos ha sido coronado por el mas completo éxito, haciéndose de él grandes elogios.

El «Cortejo» recorrió la Castellana y las calles y plazas de Serrano, Independencia, Castelar, Alcalá, Puerta del Sol, Arenal, Oriente, Bailén, Ferraz, Marques de Urquijo, Aguilera, Sagasta y Génova, «haciendo» proximamente unos nueve kilómetros. Toda esta carrera ocupó una enorme multitud, especialmente desde la paza de Emilio Castelar hasta la de Oriente. En los balcones se apiñaba también extraordinario gentío.

Al paso de la comitiva se apagaban las iluminaciones de las fachadas y arcos para conseguir la mayor brillantez del «cortejo».

Poco antes de salir éste comenzó á llover, pero ni uno solo del público abandonó su puesto.

El «cortejo luminoso» ha resultado, como decimos al principio, ordenado, lucisísimo y de extraordinario efecto. Formaban varias andas luminosas con un gran letrero, que decía: «Vive la France», llevadas por guardias municipales. Seguían artísticos carteles de luz bordeados por centenares de lámparas de los colores nacionales de ambos Estados, leyéndose en cada uno de ellos vivas á Loubet, á SS. MM. el rey y la reina madre, á la paz y al trabajo, á la prensa francesa, á «entente cordiale» y otros por el estilo.

Cerraba el cortejo un gran corazón rojo, con las iniciales R. F. azules.

Desde los balcones de Palacio fué presenciado su paso por M. Loubet, la familia real, M. Rouvier, los ministros y los altos funcionarios palatinos que asistían á la recepción.

Cerca de las doce terminó el espectáculo.

Detalles del banquete en el Ayuntamiento.

En el banquete celebrado ayer en el Ayuntamiento en honor de M. Loubet, y de que ya hemos dado cuenta, inició los brindis el alcalde, señor Vicenti, el cual dijo lo siguiente:

«La visita de M. Loubet representa un símbolo de la época moderna, y es preciso olvidar para siempre aquellas luchas de puñales hermanos que ensangrentaron las páginas de la Historia de Francia y de España».

«Hoy todo se ha olvidado y los dos pueblos fraternizan y estrechan esta unión fraternal».

«España y Francia por su historia, por sus tradiciones y por los lazos de la sangre vivirán siempre unidas».

Yo invito al alcalde de París y á los consejeros de aquel Municipio á la conmemoración del centenario de la epopeya de 1808, borrada para siempre hoy día, así como se acaba de conmemorar el centenario de Trafalgar.

Brindo por M. Loubet y por Francia».

La orquesta interpretó la Marsellesa que los comensales oyeron de pie. A continuación brindó el alcalde de París, M. Brousse, que pronunció breves frases expresando su profundo agradecimiento por las muestras de cariño que ha recibido M. Loubet, y que Francia—dijo—agradece en el fondo de su alma.

El señor Montero Rios brindó diciendo que estos vínculos de fraternidad de los pueblos amigos tienen unidad de origen, siempre estuvieron engranados y no se romperán, sino que, por el contrario, cada día se afianzarán más y más y estrechas y cordiales serán las relaciones entre ambos.

M. Loubet brindó agradeciendo el recibimiento que se le ha hecho y que, aseguró, jamás podrá olvidar.

Dijo que el joven Monarca que dirige los destinos de este país supo conquistar á París apenas llegó.

«Declaro—añadió—que á la República francesa, personificada en mi persona, se le ha hecho el recibimiento más grande que yo he conocido (Nutrida salva de aplausos).»

La fecha de hoy, como ha dicho muy bien el alcalde de Madrid, será símbolo de la edad moderna y quedará grabada en el alma de la humanidad. Es la aproximación de los pueblos en provecho de la paz universal.

Brindo por España, por el Rey, por el Gobierno y por el Ayuntamiento de Madrid.

Una nueva salva de aplausos reanó estridente, seguida de vivas á Francia y á Loubet, mientras la orquesta interpretaba la Marcha real y después la Marsellesa.

Alas tres y media terminó el banquete, retirándose de las Casas Consistoriales M. Loubet, con el mismo ceremonial que á la llegada.

Durante el almuerzo, la orquesta de la Sociedad de Conciertos interpretó varias composiciones escogidas.

Incidentes curiosos

Cuando Cambon entregó á Vicenti, momentos antes de empezar el banquete del Ayuntamiento, el sobre, escrito en francés, contenido las 25.000 pesetas que Loubet destina á socorrer á los pobres de Madrid, Vicenti lo dio á un ujier para que lo dejara en su despacho particular.

El pobre ordenanza, sin duda atontado ante la presencia de tanto personaje, luciendo brillantes uniformes y ostentando condecoraciones y banderolas, no entendió el orden, y no atreviéndose á pedir que se le repitiese, resolvió darse por enterado y no se le ocurrió otra cosa que entrar en el comedor y dejar el sobre encima del plato en que había de comer Montero Rios.

En cuanto tuvo ocasión el alcalde, se dirigió á su despacho particular con objeto de guardar el dinero en un cajón de su mesa, y al no verlo encima de la cartera, creyó que lo habían robado.

Toda la policía se puso en movimiento.

Vicenti no sabía qué hacer, pues no podía sospechar de nadie.

Se dio orden de que no saliera ni entrara nadie en el Ayuntamiento.

billetes de mil pesetas, llamando con esto la atención de todos los de al lado, incluso del alcalde, que comprendió en seguida que aquel era el sobre que suponía robado.

La equivocación del ujier dio lugar á algunas conversaciones muy animadas durante la comida.

Otro incidente curioso lo motivó el mismo Loubet.

Al ir á sentarse á la mesa, observó que le habían puesto un magnífico sillón con la corona real.

Dirigiéndose á Vicenti, y con el tono más amable del mundo, dijo que no le guardaran distinciones.

Y apartando el sillón él mismo, cogió una silla de las que había junto á la pared y se sentó en ella.

Cuando visitó el presidente la Armada real, el rey, como dijimos, le iba enseñando todas las preciosidades que hay en el arsenal de la armada de Felipe II le hizo notar el rey que le faltaban algunas piezas.

Loubet se sonrió y no contestó nada. Al lado de la armadura había un cartel diciendo que las piezas que faltaban se encuentran en el Museo del Louvre de París.

Detalles de la revista naval del Japon

Telegrafían al Journal de París: «El mirado empezó la revista á las diez de la mañana».

Su yate se adelantaba con majestuosa lentitud en medio de las filas de la formidable escuadra japonesa, la cual comprende 308 buques de todas categorías: acorazados, cruceros acorazados, cruceros protegidos, contratorpederos, torpederos, buques auxiliares y transportes armados.

La ceremonia se ha desarrollado con arreglo al clásico ceremonial que es de rigor en todas las solemnidades de este género.

La flota japonesa, bajo sus grandes paveses y sus pinturas frescas, parecía salir de los astilleros.

El recuerdo de las recientes luchas no era revelado por ningún indicio.

Uno de los incidentes más notables, si no el más notable de la revista, fué la presencia de cinco submarinos.

Estos buques tienen unos veinte metros de largo, y, exteriormente, se parecen mucho á los modelos adoptados por los franceses en este género de construcciones navales.

Tres de estos submarinos iban detrás del yate imperial.

Los buques tomados á los rusos estaban agrupados en el extremo de las dos primeras líneas de formación. El acorazado Oret no figuraba en este grupo.

Sin duda las averías sufridas por dicho buque en la jornada del 29 de Mayo, fueron demasiado graves para que hayan podido ser reparadas en cinco meses.

En cambio figuraban allí los acorazados Peresviet y Pobieda; estos buques parecen estar completamente reparados; pero carecen de artillería. El acorazado Nicolai I, los guardacostas Almirante Apraxine y Almirante Senavinne, los transportes Angara y Manchuria parecían en perfecto estado y completamente armados. Las chimeneas de todas estas presas de guerra han sido pintadas por los japoneses de un color amarillo muy brillante, y no podía ser mayor el contraste que ofrecía esta tinta clara con la pintura de guerra grisclaro que los navios del almirante logo han conservado.

Después que se hubo marchado el mirado; todos los juncos y vapores que presenciaban la ceremonia han aparejado y han desfilado en medio de las hileras de la flota, aclamando con entusiasmo á las valerosas tripulaciones.

Los buques de la escuadra inglesa se han apostado á las fiestas. Pero el pueblo japonés se desinteresaba completamente de ellos.

Todo el entusiasmo y todas las miradas son para los buques de Togo, que han librado las históricas batallas.—Ludovico Naudéu»

Huelga de patronos en Berlin

Efectos de un «lock-out».

La huelga de los electricistas de Berlin ha servido para poner de relieve un hecho importantísimo, y del que debe tomarse nota el capital.

Las pretensiones de los operarios de una fábrica de luz eléctrica, declarados en huelga, contristaron los propietarios de establecimientos análogos en Berlin con un «lock-out» general; esto es, con el licenciamiento de todos los obreros empleados en dichos centros.

Este acto de solidaridad patronal que dejó sin trabajo á 16.000 obreros en un momento determinado, redujo el acto al grupo de huelguistas. El partido socialista berlinés no se sintió con fuerzas para entablar la lucha.

Habiendo dado buenos resultados la táctica patronal, será seguida de ahora

en adelante en Alemania por los capitalistas en sus relaciones con los trabajadores. En Turingia y en Sajonia los industriales han imitado el ejemplo de Berlín, respondiendo á una huelga parcial con la clausura de sus talleres, donde encuentran ocupación 20.000 obreros.

Una resolución análoga fué tomada hace pocos días por los fabricantes de Bielefeld, Westfalia quienes contestaron á la amenazas de 600 obreros despidiendo á 7.000.

Como se observará, el «lock-out» de Berlín ha inaugurado una nueva fase en la lucha económica existente entre patronos y obreros.

La revolución chilena

En Santiago de Chile continúan los disturbios.

Los revolucionarios recorren las calles en manifestación tumultuosa.

Las tropas han suspendido las maniobras, regresando á la capital preparadas á todo evento.

Los revolucionarios asaltaron un tren cuya máquina hicieron descarrillar.

Por ahora el movimiento se limita á Santiago. La mayoría de sus almacenes están cerrados. La policía guarda los periódicos Mercurio y Diario Ilustrado, que se habían declarado partidarios de que fuera mantenido el arancel para el ganado argentino.

En las demás ciudades se han celebrado varios mitines; pero todo ha permanecido tranquilo. La censura chilena se esfuerza en evitar que se transmitan noticias de Santiago. Esto no obstante, se sabe que el pueblo ha tratado de saquear los principales edificios de aquella ciudad. La policía tuvo que hacer fuego varias veces para contener sus desmanes; siete revolucionarios fueron muertos y otros 30 quedaron heridos.

Los bomberos y hasta los simples particulares han sido requeridos, armados de fusil, para patrullar por las calles.

Durante un ataque contra el Circulo La Unión han sido muertos dos individuos; otros tres le han sido en el momento de saltar el establecimiento de un joyero.

Una barca alemana ha sido saqueada por los revolucionarios. Se asegura que el número total de las víctimas asciende á trescientos heridos y unos cincuenta muertos. La revolución continúa.

París 25, Santiago de Chile.—El orden ha quedado restablecido. Los desórdenes no tuvieron carácter político ni social y únicamente fué posible su realización por la circunstancia de estar ausentes las tropas, las cuales practican maniobras.

Londres.—Según se consignaba en un telegrama fechado el 23 en Santiago de Chile y recibido con retraso á causa de la censura, la huelga de los tabajeros degeneró ayer en motín y la policía disparó repetidas veces contra el populacho, que intentaba saquear los principales edificios, resultando 12 muertos y un centenar de heridos.

PALMA

Un muchacho que ayer por la mañana iba por la calle de la Misión con una vasija de cristal, tuvo la desgracia de caerse produciéndose una estensa herida en la mano derecha.

Fue acompañado al Dispensario de la Cruz Roja donde fué curado.

Con motivo de ciertas obras que se están verificando en la calle de Lullio, se tiene interceptada una parte de aquella vía y lo peor del caso es que durante la noche se dejan espaldos por el suelo gran cantidad de escombros, dando lugar á continuos percances.

Tras vamos la queji al señor Alcalde para que se sirva poner coto al abuso.

En el vapor «Miramar» llegaron en la mañana de ayer procedentes de Barcelona don Juan Sigers, don Santiago Aymerich, don Sebastián Font y don Juan Font.

A bordo del vapor «Cataluña» llegaron de Ibiza ayer mañana don Baltasar Villalonga, doña Catalina Massanet, doña Juana Cerda y don Juan Reynolds.

En el vapor «Blear» salieron ayer á las nueve de la mañana el capitán de artillería don Miguel Ribas y don Isidro Goordos.

El día 29 de Noviembre próximo tendrá efecto en el salón de sesiones de la Diputación Provincial las subastas para el suministro de judías blancas, pafas para sopa y jabón duro que se necesitan en los establecimientos provinciales de beneficencia durante el año 1906.

El precio de cada una de las artículos será el que queda fijado en el remate no admitiéndose las proposiciones que excedan de 42 pesetas el hectólitro de judías; de 62 pesetas el kilogramo de

pasta para sopa y de 95 el kilogramo de jabón duro.

Esta tarde a las seis en el Colegio Médico-Farmacéutico habrá sesión científica en la que el médico don Miguel Castañer exponerá un caso clínico de «Fosforismo crónico».

En el vapor «Belver» salieron anoche para Barcelona don Concepción Mondá, don Francisco Salvat, doña Margarita Sureda, doña Juana Gran, don Antonio Moner, don Mariano Fuster y otros.

En el mismo vapor salió para la ciudad condal el senador del Reino don Pedro Martínez.

Pasaron al muelle a despedirlo buen número de amigos particulares.

Le deseamos un feliz viaje.

Leemos en un periódico de Barcelona la siguiente noticia:

«A la invitación que las asociaciones económicas de Barcelona han dirigido a los comerciantes e industriales franceses del Comité de las fiestas franco-españolas, actualmente en Madrid, han costestado los señores presidente y secretario de este Comité con el siguiente telegrama:

Al señor Monegal, presidente de la Cámara de Comercio de Barcelona.—El Comité de las fiestas franco españolas tiene sumo placer en aceptar la invitación de los grupos económicos de Barcelona. Llegarán el domingo por la mañana cerca de treinta personas presididas por don Venancio Lourties. Este, obligado a presidir el Consejo general de las bandas el lunes, día 30 del corriente, deberá abandonar Barcelona el domingo por la noche. Los demás delegados se quedarán gustosos, dos días más. Mañana mandaremos la lista de los individuos de la delegación. Afectuosos saludos.—Lourties, Fermé.»

Forma la comisión organizadora de los obsequios los presidentes de las asociaciones económicas que fueron invitadas a las fiestas de París y las demás personas que en representación del comercio y la industria catalanes estuvieron en la capital de Francia al celebrar se dichas fiestas.

Entre los obsequios que en principio, ha acordado tributar a los invitados la expresada comisión organizadora, figuran un almuerzo, que probablemente se celebrará en el Tibidabo el próximo domingo, y una excursión a Montserrat. Así mismo, se ha pensado en obsequiar a los franceses con una fiesta artística en la que toma parte el «Orfeo Catalá».

Mañana sábado en la Iglesia de Montesión habrá función religiosa costead por el Ilmo. Cabildo Catedral con motivo de la beatificación del canónigo húngaro Esteban Proczchz que murió martirizado juntamente con dos Padres jesuitas.

Pronunciará el panegírico del nuevo Beato el canónigo don José Miralles.

Asistirá el Excmo. señor Obispo y el Cabildo en corporación.

Y el próximo domingo en la misma Iglesia se celebrará también otra solemne función con motivo de la beatificación de los dos padres jesuitas martirizados en unión del citado canónigo Esteban Proczchz.

En una carta firmada por el señor Frenay que publica un colega de Madrid, vemos que ha obtenido medalla de oro en la Exposición de Liej, el industrial de esta plaza don Benigno Palos por su instalación de bordados.

Le felicitamos.

En el vapor «Isla de Menorca» salieron anoche para Mahón don Juan Argelés, don Emilio Linares y don Santiago Maspocho.

En el mismo vapor salió para la vecina isla una comisión de magistrados compuesta por don Fermín Verdó, don Joaquín Llaceri y don Javier Valencia que acompañados del teniente fiscal don Carlos de la Quintana marchan a atender en las causas pendientes en aquel Juzgado correspondiente a este cuatriestre.

Ha quedado acordado el pago de la mensualidad corriente a las clases pasivas cuyos individuos la perciben por la Depositaria Pagaduría de esta provincia en la forma que a continuación se expresa.

Día 2.—Montepío Civil Jubilados y Mesadas de supervivencia.

Id. 3.—Retirados de Guerra y Marina.

Id. 4.—Montepío Militar.

Venciendo en 15 de Noviembre de 1905 un trimestre de intereses de la deuda amortizable al 5 por 100, correspondiente al cupón número 18 de los títulos definitivos, de las emisiones de 1900 y 1902 y los títulos de la expresada deuda y emisiones amortizadas en el sorteo verificado el día 14 del actual la Dirección general, en virtud de la autorización que se le ha concedido por Real orden de fecha de 19 de Febrero de 1903, ha acordado que desde el día 1.º de Noviembre próximo se reciban por esta Delegación de Hacienda el referido cupón y los títulos amortizados de la citada deuda y vencimiento, observándose para la presentación de facturas idénticas reglas, pero teniendo en cuenta en lo que respecta a los títulos amortizados que deberán presentarse endosados en la forma siguiente: «A la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas» para su reembolso. Fecha y firma del presentador; llevarán además dichos valores unidos los cupones siguientes al que se amorticea.

En el vapor «Belver» fueron embarcados para Barcelona 630 cerros cebados con destino al abasto del mercado de aquella población.

La viruela en Palma

En una casa de la calle de los Angeles se han declarado tres casos de viruela. En la fachada aparece el cartelón denunciador y custodia la casa un guardia municipal.

Reptimos lo que digimos días pasados en vista de que se propaga la enfermedad: hay que poner la vacunación y revacunación al alcance de todos, buscando todos los medios conducentes a generalizar la inmunidad.

Extremar la medidas aisladoras es conveniente ahora que amenaza la enfermedad extenderse a fin de librarnos de su terrible dominio.

Los recientes casos registrados en Palma han extendido la alarma entre el vecindario, y tratándose de la salud pública, cosa tan delicada, es de esperar que la junta de Sanidad podrá en práctica las medidas que la ciencia aconseja.

El temporal

Ayer mañana llegó de Barcelona el vapor «Miramar».

Tuvo una penosa travesía en la noche del lunes al martes, a la salida de este puerto para el de Barcelona.

Un violento golpe de mar se embarcó por la proa y batió toda la cubierta.

Gracias a la pericia y a la serenidad del capitán y demás tripulantes el buque no sufrió averías.

En nuestras costas casi no ha amainado el temporal.

El viento que ha rolado del N. E. al S. O. es muy fresco principalmente fuera de puertos.

Las barcas del «bou» que salieron ayer por la tarde, tuvieron que regresar a causa del mal tiempo.

Estos se hicieron de nuevo para la mar ayer por la tarde.

Por la mañana llegó procedente de Ibiza el vapor «Cataluña».

En su travesía encontró viento duro del N. E. y descargaron varios chubascos.

Por la mañana a las nueve se hizo a la mar con rumbo a Ibiza y Alicante el vapor «Bilear» que se hallaba detenido en nuestro puerto desde el miércoles por la mañana.

Los partes de las ayudantías de Marina acusen el siguiente estado del tiempo:

En Alcudia: Viento N. E. fojo, marejada del mismo acelajado.

Soller: Viento fresco N. E. mar gruesa del N. cielo acelajado.

Ibiza: N. E. fresco, acelajado, marejada.

Bjoli: Viento N. E. fresco, marejada gruesa, acelajado horizontes hermosos.

Anoche salieron para Argel y Barcelona, respectivamente, los vapores «Miramar» y «Belver».

Este último se halla detenido desde el martes en nuestro puerto a causa del temporal.

Hoy no llegará correo de Barcelona pues a causa del retraso sufrido en la salida de nuestro puerto para el de Barcelona por los vapores correo no hay ninguno fundado en el de Barcelona.

Se supone que es debido a que el temporal reinante impidió la salida al vapor «Menorquin» que tenía que emprender viaje desde el puerto de Barcelona.

Audiencia

Vista por Jurados

Causa sobre robo

A las once de la mañana de ayer se reunió el Tribunal de Derecho, para ver y fallar en juicio oral y público la causa instruida por el Juzgado de la Lonja, contra Mariano Serra Serra, acusado del delito de robo.

Estuvo encargado de la acusación el Abogado Fiscal sustituto don Manuel Fiol y de la defensa el abogado don Emilio Morales.

Abierta la sesión y previo el sorteo de los señores Jurados se dió principio a la vista con el examen del procesado.

Este dijo llamarse Mariano Serra Serra casado de 36 años de edad, natural de Ibiza y vecino de Santa Catalina.

A preguntas del señor Fiscal dijo que anteriormente fué procesado dos veces por el delito de hurto y una por nombre supuesto.

abierta, observando la falta de unos 54 kilógr. más de embutidos; que no observó defecto alguno en el cerrojo y que cree que verificaron la sustracción después de las ocho de la noche.

A preguntas de la defensa dijo que el procesado habitaba en una casa de su propiedad, pero que no ha tenido disquiso alguno con el procesado.

Bartolomé Perras.—Dijo que en uno de los primeros días del mes de Marzo último, se presentó a su casa el procesado, ofreciéndole la venta de embutidos que compró hasta la cantidad de 9 kilogramos; que el procesado dijo que se dedicaba a la venta de embutidos.

A preguntas de la defensa dijo que en un pañuelo lo más que pueden haber son unos 20 kilogramos de sobrasada.

Manuel Perz.—Afirmó que en uno de los primeros días del mes de Marzo, compró unos cuatro kilogramos de sobrasada a una tal María Marí; que ignoraba el número de sobrasadas que compró si bien suponía que eran de doce a catorce.

Francisco Guillem Verd.—Afirmó que el día de autos al anochecer encontró en el camino del Terreno al procesado, que llevaba un pañuelo en la mano.

José Cabriac y Jorge Ceballos.—Como el anterior testigo, afirmaron que á principios del mes de Marzo último vieron al procesado en el camino del Terreno que llevaba un pañuelo en la mano, yendo en dirección a Palma, que si bien no podían precisar la fecha del día, recordaban que unos días después leyeron en el periódico que el procesado había sido preso por la sustracción de embutidos.

Terminado el periodo de las pruebas la defensa modificó sus conclusiones provisionales en el sentido de que el procesado verificó un delito de hurto menor de 100 pesetas.

Concedida la palabra al señor Fiscal, dijo que la cuestión pendiente era muy sencilla, pues calificado estaba el hecho por el señor Fiscal y la defensa, y solo discrepamos en cuanto a la cantidad de embutidos sustraídos y forma como realizó el hecho.

Sustuvo, fundándose en la declaración del procesado, que el almacén estaba cerrado y se comprende que sea así, dijo, dada la hora en que se efectuó el hecho.

Insistió también que la cantidad sustraída de embutido era de 54 kilogramos, fundándose en la declaración del procesado, y en las conclusiones provisionales que presentó antes el Abogado defensor.

Dijo que los testigos de la defensa de nada habían servido por no haber sabido precisar el día en que vieron al procesado.

Terminó pidiendo para el procesado un veredicto de culpabilidad.

Concedida la palabra al Abogado defensor señor Morales, dijo que la defensa no había aportado prueba alguna de peso, pues solo se había fundado en las manifestaciones del procesado, que ninguna fuerza podían tener cuando el mismo ha dicho que entre ambos existían ciertas rencillas por cuestiones de dinero.

Refutó los argumentos del señor Fiscal en cuanto al interés del perjudicado y agravar la cuestión, haciendo resaltar que por medio de la indemnización podía recaer sobre la familia, que con él tenía el procesado.

Hizo una composición de la prueba presentada por el señor Fiscal y de la que había él presentado diciendo que así como aquella no podía formar prueba plena, a la suya incluso sobaban datos.

Terminó pidiendo para el procesado un veredicto conforme a las conclusiones presentadas.

El señor Presidente hizo el resumen de las pruebas dando después lectura a las preguntas que se sometían a la deliberación del Jurado, suspendiendo seguidamente el acto.

Randada la sesión el señor Presidente del Jurado dió lectura a las contestaciones dadas por este por las que se calificaba el delito de hurto por cantidad menor de cinco pesetas.

En su vista el señor Fiscal pidió para el procesado la pena de 2 años cuatro meses de presidio correccional indemnización de 25 pesetas al perjudicado, pago de costas, debiendo servirle de abono la mitad de la prisión preventiva sufrida.

La Defensa se conformó con la petición del señor Fiscal.

El tribunal de Derecho dictó sentencia en este sentido.

QUESTIONES MUNICIPALES

A la una de la tarde de ayer se reunió la Comisión de Obras, tomando, entre otros, los siguientes acuerdos:

Empezar cuanto antes los trabajos de exploración del manantial que existe en el cauce de la Riera junto al bañante de San Pedro, y en caso de que estas pruebas den un resultado positivo, destinar dichas aguas al abasto público de Santa Catalina.

Aprobó varios permisos de obras y varias cuentas por servicios municipales.

También se reunió la Comisión de Fomento y Beneficencia aprobando varios permisos para la colocación de panteones.

Para mañana sábado están convocadas las Comisiones de Gobierno y Policía y Ensanche.

El día 21 de Noviembre próximo se celebrará en la Casa Consistorial la sustracción para el servicio de cementerios.

nebres de este municipio durante el quinquenio de 1.º de Enero de 1906 y 31 de Diciembre de 1910.

El tipo de la subasta en alza es de cuatro mil pesetas anuales ó sean veinte mil durante el quinquenio que el contratista deberá ingresar en la Depositaria municipal por trimestres anticipados en metálico, admitiéndose empero por todo su valor nominal los Bonos municipales amortizados y los cupones de los mismos vencidos.

Fondos de Higiene

En el Gobierno civil se nos ha facilitado la siguiente cuenta de la recaudación é inversión dada á los fondos procedentes de la Sección especial de Higiene de este Gobierno durante el mes de Septiembre de 1905:

Table with columns: Cargo, Ptas. Cts., and Resumen. It lists various items like 'Sobran de la cuenta anterior', 'Al médico de la Sección', 'Al escribiente', etc., with corresponding amounts.

Del Ejército

Destinos.—D. Carabineros: El capitán don Máximo Fernández Monzón y Ramírez al cuadro orgánico de reemplazo afecto á la Comandancia de Mallorca.

Los primeros tenientes don Domingo Sánchez y Germá á la Comandancia de Mallorca; don Miguel Riutort y Camps á la de Mallorca.

Los segundos tenientes don Julio Carbonell y Aura á la Comandancia de Alicante; don Juan Cornajo y Calleja á la de Santander; don Valentín Alonso y Poblet á la de Mallorca; don Francisco García de la Vega y don Félix Claudio y Barriguete á la misma Comandancia.

Con el fin de proceder á la clasificación de jefes y oficiales de la escala activa del arma de Caballería, se ha dispuesto que, por las autoridades de que dependen los interesados, se remitan a la sección de Caballería del Ministerio de Guerra, las hojas de servicios y hechos, conceptuadas y cerradas por fin del presente mes, de los tenientes coroneles que figuran en el Anuario militar del corriente año con los números del 15 al 33, comandantes del 54 al 65, capitán el 99, y primeros tenientes del 60 al 134, todos ellos inclusive. Al propio tiempo deberán acompañar á los documentos expresados los informes que preceptúan los arts. 4.º y 5.º del Real decreto del 4 del actual.

De las islas

Mahón

El sábado se reunió la junta municipal de Sanidad con objeto de adoptar las medidas conducentes para prevenir en lo posible las consecuencias que pudiera acarrear la viruela, si desgraciadamente se presentara algún caso en esta ciudad.

Se acordó haber convenientemente en el Hospital civil un local adecuado donde poder trasladar los varolosos cuyos domicilios no reúnan condiciones higiénicas para el tratamiento y aislamiento de los enfermos.

También se acordó recomendar eficazmente a todo el vecindario la vacunación y revacunación, como medio el más eficaz de prevenir el contagio y evitar el desarrollo de dicha epidemia.

Ciudadela

Las próximas elecciones municipales prometen ser muy reñidas; los preparativos de organización lo hacen esperar. Una de las consignas de los partidos contendientes monárquicos y republicanos es, por lo visto, mantener en el secreto los nombres de los candidatos, pues hasta ahora ni de unos ni de otros se conocen las candidaturas. Pero ello tiene que saberse. La Unión Monárquica tiene, como siempre, asegurada la mayoría, excepto en un colegio donde en las últimas elecciones triunfaron por 8 votos los republicanos y lo más interesante de la lucha próxima es ver si los monárquicos reconquistan la mayoría en este colegio.

—El P. don José Auba, paisano de

GRAN BARATURA ALMACENES MONTANER

PAÑERIA, SASTRERIA Y CAMISERIA NOVEDADES PARA SEÑORA Y CABALLERO SINDICATO 2 A 10-MILAGRO 1 A 11 Recibidos los sortidos de

OTOÑO É INVIERNO

queda abierta la venta de los artículos de la temporada y á consecuencia de haber adquirido importantes partidas á precios muy rebajados todos los géneros se expendrán con

NOTABLE BARATURA

TRAJE PARA CABALLERO, desde 60, hasta 3 pesetas, corte. Vestidos para Señora, desde 75, hasta 4 pesetas, corte.

T D O ALTA NOVEDAD

Cobro de resguardos por obligaciones de Ultramar

Mora hermanos, (Agentes de hipotecas y negocios) Calle de la Cofradía, núm. 1, entresuelo, Palma

Esta casa, puesta en combinación con una importante Agencia de Madrid se ocupará en realizar el cobro de los resguardos de créditos por obligaciones procedentes de la última guerra de Ultramar, que se expiden, en virtud de la Ley de 3º de Julio de 1904.

Se darán informes de 8 á 11 de la mañana.

Mora hermanos, (Agentes), Cofradía, 1, entresuelo

Abonos Químicos SOCIEDAD ANONIMA CROS

PRINCESA 21, BARCELONA Superfosfatos. Nitrato de sosa. Sulfato amónico. Sales de potasa, etc.

Depósitos en los principales Centros agrícolas de España.

En la provincia de Baleares pídase precios y noticias mercantiles á la Agencia de la Sociedad anónima Cros en Palma de Mallorca—Ronda de Levante A. Almacén en Valencia y Barcelona.

Superfosfatos. Nitrato de sosa. Sulfato amónico. Sales de potasa, etc. Servicios gratuitos. Análisis de tierras. (1) — Consultas é Instrucciones sobre el empleo de los abonos.— Suscripción á la Revista «Los Abonos Químicos» y envío de varios folletos agrícolas.

Dirigirse al Director de las oficinas de Información Técnica-Agrícola. D. Juan Gavilán Zorrilla, 4, pral, Madrid

(1) Remítanse por correo 200 gram.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores AVISO

El vapor Cataluña, saldrá hoy á las cuatro de la tarde, para Barcelona.

CAFE MAHONES

Hoy jueves día de Moda y debut de los pequeños reyes del Cako Walk Levy y Brothers. También tomarán parte en dicho concierto las aplaudidas artistas Carmen Martínez, Paca Uvalo, Rosita Golbás y la pareja de baile Las Isleñas y el non plus ultra Mr. Morsin.

Entrada gratis.—Servicio esmerado

AFICIÓN HÍPICA

Se nos asegura que varios aficionados han solicitado permiso, á los propietarios del Hipódromo para efectuar unas pruebas entre dos caballos, cuyo permiso les ha sido concedido desinteresadamente; así es que á las 3 y media de la tarde del 29 del corriente, tendrá efecto dicha carrera cuyos caballos son propiedad el uno de Don Crisóbal Ripoll (Caballo Serrano) y el otro de Don Antonio Horrach (caballo Violón) prometiendo la de ser dicha carrera muy lucida, por tratarse de los dos caballos más trotones que tenemos en Mallorca.

Habrán invitaciones en el Café de Don Francisco Berdoy y en el mismo Hipódromo.

INGLÈS

RAPIDO. METODO PRACTICO Informes: Calle de Arabi, núm. 13, 2.º, de 1 á 4.

Gabinete Oftalmológico

del médico-oculista D. L. PONS MARQUES

Consulta de 11 á 2. Grátis á los pobres de 9 á 10. YESEROS 22, PRAL.—(Esquina á la Plaza del Mercado.)

PREPARACIÓN COMPLETA

para el ingreso en la Escuela de Ingenieros Industriales

Ampliación de la Facultad de Ciencias Clases particulares de MATEMÁTICAS, á cargo de Don Ramón Taix, Ingeniero militar y Don Miguel Sampol, (Licenciado en Ciencias).

Piedad, 4, de 1 á 3, tarde

ALEMAN

Sistema práctico (BERLITZ) Preparatorio para Institutos, Escuelas mercantiles, etc., con sus respectivos métodos.

CALLE COLON, 40 y 44

PARA ALQUILAR

Espacio local en la calle de los Olmos, propio para taller, industria ó sociedad. Informes: CASA ANUNCIADORA, Palacio 8.

GRACIA DELEDDA NOSTALGIA

Traducido de M. Domenge Precio: 2 pesetas De venta en la librería de Amengual y Montaner.

Notas del Mar

Aviso a los navegantes
«Canal de la Mancha».—Inglaterra.
«Plymouth Sound».—Prolongación de un muelle en la bahía Mill...

rrat García, casada, 80 años, c. de San Magín, arterio esclerosis.
Día 23.—Jerónima March Salas, viuda, 83 años, c. de Oliva, arterio esclerosis generalizada...

Sociedades y Corporaciones

Asistencia Palmesana
Habiendo quedado vacante la plaza de Conserje de esta sociedad, se anuncia su provisión y se hace público que estarán de manifiesto hasta el sábado próximo las condiciones a que deben sujetarse los aspirantes...

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)
Un incendio
Madrid 25 a las 23:30
Un despacho de Valencia da cuenta de haberse declarado un incendio en una destilería situada en el camino denominado del Grao...

La fiesta aérea y automovilista
Madrid 25 a las 23:35
Mañana a las once y media se celebrará la fiesta organizada por el aéreo club y La Correspondencia de España.
Los automóviles que han de perseguir la caída de los globos partirán desde frente el ministerio de Fomento...

Detalles de la función del Real
Madrid 25 a las 23:40
Buena parte del paraíso estaba ocupado por los alumnos de las academias militares, viéndose en las butacas a importante representación de la colonia francesa.

unos personajes políticos y distinguida representación de la aristocracia.
Se cantó El barbero de Sevilla por la tiple señora Pacini, el tenor señor Constantino, el barítono señor Battistini y los bajos señores Baldelli y Luppi.

Revolución en Rusia.—Trenes paralizados.

Madrid 26 a las 10:30
San Petersburgo.—La revolución se extiende como las llamas de un incendio. Se propaga a todo el imperio con impetu alarmante.
En Odessa Polonia y en otras regiones del imperio la paralización de los trenes es absoluta debido a la huelga de ferroviarios.

Crisis.—Villanueva y la Armada

Madrid 26 a las 11:10
La prensa unánime se ocupa de la actualidad política afirmando categóricamente que mañana habrá crisis en el ministerio.
El Globo al ocuparse de ello, afirma que la Armada está de parte del ministro de marina señor Villanueva en su pretensión respecto a la cantidad presupuestada para su departamento.

De caza.—Un buque a Lisboa

Madrid 26 a las 11:10
M. Loubet y don Alfonso apesarse de que estaba lloviznando han marchado a la cacería a la casa de Campo.
En el Concejo de ministros que se celebrará mañana se acordará enviar un buque de guerra a Lisboa para que tribute al presidente Loubet los correspondientes honores al embarcarse en aquel puerto con dirección a Marsella.

Cacería en la Casa de Campo

Madrid 26 a las 12:45
El tiempo ha dado un agradable cambio.
El cielo ha lucido su transparencia y el sol brilla con todo su esplendor. Un tiempo espléndido.

GREMIO DE HILADOS Y TEJIDOS

Queda a disposición de los señores contribuyentes de dicho gremio, la lista de las cuotas que se ha asignado para el año 1906, en el domicilio de «La Cámara de Comercio» a efectos de reclamación.—El Sindicato, Ballot y García.

Últimas noticias

Política local

Anoche se reunió en Junta General el partido republicano de esta ciudad para resolver sobre los asuntos electorales que tenía planteados.
Asistió una numerosa concurrencia presidiendo el acto el concejal señor Obrador.
Hablaron los señores García Orell, Poo (D. J.), Carbonell, Castañer, Binimelis, Martí, Quijada, Bataller, Gomil, Alemany, Serra y otros, tendiendo todos sus discursos a suavizar las asperezas que habí producido la actitud de alguno de los candidatos.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)
Acta declarada grave.—La combinación de gobernadores.
Madrid 26 a las 15:30
La comisión de actas del Congreso ha declarado grave la de Sanlúcar la Mayor.
Después de haber salido de Madrid M. Loubet, S. M. el Rey firmará la combinación de gobernadores que tiene preparada el ministro señor García Prieto.

M. Loubet en la plaza de Toros

Madrid 26 a las 16
La corrida de toros ha sido brillante asistiendo numerosa concurrencia.
Las señoras lucían primorosas mantillas, pañolones y adornos con los colores franceses y españoles, cuya diversidad daba a la plaza un bellísimo aspecto.
Copiaba el ruedo de la plaza un hermoso tapiz con el escudo de España y una inscripción en la que se leía «Viva Francia!»
Al aparecer en el palco M. Loubet acompañado de la Familia Real, se dieron vivas y aplausos repetidos.

Recepción en la Embajada.—Colocación de una piedra.

Madrid 26 a las 19:10
M. Loubet estuvo en la Embajada francesa, donde recibió a sus compatriotas.
La recepción ha resultado brillante asistiendo a la misma

algunos centenares de personas.
Mas tarde visitó el Hospital francés, elogiando sus condiciones de comodidad e higiene.
Asistió también al acto de la colocación de la primera piedra del nuevo colegio francés, en la calle del Marqués de la Ensenada.

Loubet en marcha.—Despedida

Madrid 26 a las 19:30
M. Loubet ha sido aclamado por la concurrencia, que llenaba por completo las calles de tránsito.
No ha ocurrido ningún incidente.
La despedida de M. Loubet y don Alfonso ha sido cordialísima.

Regreso de S. M. el Rey a Palacio.

—Demonstración de simpatía.—
Dimisión del señor Villanueva.
Madrid 27 a las 0:15
A las siete y cuarto ha regresado S. M. el Rey a Palacio.
Durante todo el trayecto ha sido aclamado por la concurrencia, que le ha demostrado una vez más su simpatía.
La ausencia del señor Villanueva al acto de la despedida de M. Loubet, hace creer que ha dimitido la cartera de Marina.

Llegada.—La flota rusa

Madrid 27 a las 0:25
Un despacho de Roma, da cuenta de que ha llegado a dicha capital el señor Duque de Arcos.
Sebastopol.—Por ordenes del Gobierno ha zarpado de este puerto con rumbo a Anapolia la flota rusa, habiéndose ordenado que haga una demostración naval, con motivo de las complicaciones macedónicas.

Condecoraciones y regalos

Madrid 27 a las 1:15
El Presidente de la República Francesa M. Loubet, ha condecorado a los Jefes y al Músico Mayor del cuerpo de Alabarderos.
Además obsequió con biscuit sevres a las damas palatinas.
S. M. el Rey ha hecho a M. Loubet nuevos y valiosos regalos.

Intento de sublevación.—Detención.

Madrid 27 a las 1:30
Odesa.—Circular el rumor de que la marinería del acorazado Athérine, intentó sublevarse, como igualmente las fuerzas que estaban de guar-

nición en la fortaleza de aquella ciudad.
Añaden que se efectuaron 400 detenciones.

La Comisión de actas.—Salida de viajeros.

Madrid 27 a las 1:45
La Comisión de actas del Congreso se ha reunido examinando las de Castellón, Agreda, Chantada y Valdeobras.
Tras de breve discusión quedaron aprobadas, sin el menor incidente.
Han empezado a salir de Madrid en dirección a sus casas, los forasteros que habían venido a esta Corte para presenciar los festejos hechos en honor de M. Loubet.

Espectáculos

Teatro Lírico
Función para hoy por secciones por la Compañía de Variedades y atracciones en la que figura como atracción principal la famosísima «Muñeca Eléctrica».
Cinematógrafo.—Calle de la Marina
Hay dos secciones diarias a las 6, 6 y tres cuartos y 7 y media con escogido y variado programa.

EDEN CONCERT

Situado en la plaza Abastos (Es Recó)
Todos los días por la noche y domingos y días festivos por la tarde extraordinarios conciertos en las que tomarán parte las aplaudidas artistas Paquita Romero (La Morita), Antonia Fernández (La argentina), Conchita Alonso (La cora lito) y la sin rival pareja de baile Iborra y Gómez.

VENTA

De dos casas en Palma con un rédito del 6 por ciento. Y una finca cerca de Palma al 3 por ciento limpio. Informes: CASA ANUNCIADORA, Palacio 8.

INGLES

El profesor de idiomas Don Pedro López, empezará su curso anual de dicho idioma el 15 del actual. Informarán: Pelaires, 11.

SE DESEA VENDER

Una máquina vapor, sistema horizontal de diez caballos, dos aparatos sierra (6 sin fin), varios tornos y otras maquinarias auxiliares, para la industria de ebanistería. Para informes CASA ANUNCIADORA, Palacio, 8.

Gabinete Odontológico

NICOLÁS TICOLAT
Se aseguran las dentaduras artificiales, pagándolas a los tres meses de usarse. Extracciones sin dolor con inyecciones desde 2 pesetas.

PASEO DEL BORNE

ENTRADA: PELAIRES 102
NOTA.—Se necesita un joven de 13 a 15 años de edad.

OBRAS NUEVAS

Manual práctico de construcción, en tela 5 pesetas y en rústica 4 pesetas.
Notiones de instrucción Cívica, en tela 2 pesetas y en rústica 1'50 pesetas.
Higiene de la Belleza, por el Dr. E. Monin, en tela 5 pesetas.
De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

Cultos

Para hoy
Jubilios de Cuarenta Horas
Concluyen en Santa Catalina de Sena en honor de la Inmaculada Concepción: Exposición a las seis y media, acto seguido la primera parte del Rosario; a las diez Misa mayor y concluida, la segunda parte del Rosario; al anochecer la tercera parte del Rosario, el ejercicio del mes de Octubre y reserva solemne de S. D. M.

Para mañana

Jubilios de Cuarenta Horas
Empiezan en Montesión en honor de San Alonso Rodríguez: Exposición a las siete, acto seguido misa rezada y el ejercicio de la novena, a las once el Im. C. B. llo de esta Santa Iglesia Basilica honrará al B. Marcos Esteban Crisino, canónigo de Strigonia, con Misa solemne, a la que asistirá en Corporación, presidido por el Ilmo. y R. d. no Sr. Obispo de la Diócesis. La capilla de música de la Catedral cantará la Misa de B.ato Martos el M. I. Sr. Dr. D. José Miralles, canónigo archivero; por la tarde a las seis y media Rosario, el ejercicio del Triduo en honra de San Alonso y sermón que dirá el R. P. Ienaro Blanquer, S. J. y reserva de S. D. M.

Santoral

—Hoy San Vicente, Santos Sabina y Cristeta, mártires.
Mañana.—Santos Simón Cananeo y Judas Tadeo, apóstoles.

Estadística

Nacimientos.
Días 22 al 23 de Octubre.—Varones 4.—Hembras 4.
Matrimoniales.
Día 22 de Octubre.—Don Damián Vidá Amengual con doña Antonia Barceló Vila.—Don Lorenzo Romaguera con doña Juana Ana Sastre Clar.—Don Pedro Benedicto Jofre con doña María Enseñat Martorell.—Don Juan Massot Cunill con doña Catalina Pujol y Pujol.
Defunciones.
Día 22 de Octubre.—Leonor Monse-

cernerse sobre nuestras cabezas para apoderarse de uno de nosotros, y éramos solos para disputarle su presa. No había una sola criatura humana a nuestro alcance que no hubiese querido, por el contrario, empujarle hacia la tumba para acabar más pronto con el pretendido peligro de su vecindad. Este pensamiento de hostilidad era espantosamente triste.
A pesar de estas diatribas contra los mallorquines, le sugestionaba tanto la isla, que no pudo menos de afirmar era aquel suelo el más hermoso del mundo, hasta el punto que, contemplándolo, le hizo exclamar con este grito de entusiasmo: «¡Buen Dios, bendito seas, por haberme dado tan buenos ojos!»

posee el arciducado de Austria Luis Salvador, la cual hece que nos imaginemos lo que eran los paisajes de los tiempos prehistóricos, las selvas vírgenes de los pueblos antes desconocidos, el arte colosal que las leyes divinas saben producir. Por esta razón, nombrar El Miramar de Mallorca equivale a señalar el sitio más salvajemente hermoso, más extraordinariamente sublime, más imponente por sus bellezas, y más semejante, sin duda, al Paraíso terrenal. Yo, que soy de modo exagerado amante de la naturaleza, confieso ingenuamente que ni en Suiza, donde aquella se muestra con toda soberana unajestad, se dan sitios que pueden igualar con el que me ocupa. Nada de obras arquitectónicas, nada de cómodos adelantos, nada de bellezas perfeccionadas por el hombre: solo la naturaleza en su desnudez, en sus profundidades considerables, en su vegetación exuberante, mirándose todo en el espejo brillante de las aguas, del mar límpido y azul el cielo.

que quieran admirar las bellezas que contiene aquel sitio, y hacer muchas y variadas excursiones. Dejemos este edificio y lleguemos hasta el llamado Miramar, del que toma nombre toda la finca, la cual está llena de recuerdos históricos y de tradiciones que repiten inconscientemente el eco de un pasado prodigio, desde la figura del gran Raimundo Lulio, que absorbe la atención del visitante, hasta el nombre de San Vicente Ferrer que predicó en aquellos contornos, obrando muchos milagros, y el de la B. Catalina Tomás, la monja de los amorosos coloquios, de los éxtasis y de las visiones portentosas.

de la familia y las alhajas de la fadriná y de la allota, cuadros del país pertenecientes a otras edades y otra porción de objetos que constituyen un verdadero museo de antigüedades mallorquinas. Sólo hay en la planta baja, y en inmenso salón, un monumento fúnebre de mármol blanco de Carrara, esculpido en 1879 en memoria del secretario del Archiduque, el cual le representa, ya fallecido, en actitud de resucitar al eco de la trompeta del juicio que empuña un ángel. Dijéronme que dicho monumento costó diez mil duros, y que el joven, representado fielmente en el retrato, estaba locamente enamorado de una hermosa palmesana, a la que fué a ver a la capital un día de sol abrasador, y al regreso, sediendo y acalorado, se sintió enfermo, falleciendo algunos días después. Su espléndido y cariñoso amor hizo poner en el zócalo del monumento, las siguientes inscripciones.

(Núm. 12)

LÁZARO FLORO

Una excursión a Mallorca

(CONTINUACIÓN)
cándalos de la escritora, ya correteando por la montaña vestida de hombre, ya haciendo alarde de su impiedad, ya ridiculizando sus costumbres, y por esto huyó de su trato y compañía, abandonándola tanto en sus locuras y devaneos, como en sus necesidades y nostalgias. Entonces, apartada de los atractivos de la gran urbe francesa, sin poder satisfacer su frenesí sentimental, encontrando trabas para la exhibición de su amor nuevo, viendo que el enfermo empeoraba en su dolencia, sintióse sola y abandonada, y llena de odio por las gentes que no satisfacían sus caprichos y fuera de sí por la equivocación sufrida, escribió en su libro estas líneas, que retratan el estado de su ánimo y su desesperación, y la causa de su aversión a los mallorquines:
«El mar furioso retenía las embarcaciones en los puertos; nos sentíamos prisioneros, lejos de todo socorro ilustrado y de toda simpatía eficaz. La muerte parecía

AMICROBINA MIRALLES

AGUA POTABLE ESTERILIZADA

(Fisiológicamente pura con sus sales y gases naturales)



Potabilidad del agua.—Conceptos diversos.—El desarrollo progresivo de la ciencia ha hecho que no siempre se haya tenido el mismo concepto de la potabilidad del agua. Antiguamente sólo se exigían al agua para darle la patente de potable, los caracteres organolépticos, ó sea, transparencia y limpieza perfectas con carencia absoluta de olor y sabor; más tarde, entró la química á dar su dictámen en la materia y puso por condición indispensable, para la potabilidad del agua la presencia en ella de ciertos gases y sales; por fin, Pasteur inicia otro período en el que no sólo se exigen al agua de alimentación para considerarla potable, propiedades organolépticas y elementos químicos, sino que se requieren también su pureza fisiológica ó sea la ausencia total de gérmenes patógenos.

Existencia de gérmenes patógenos en las aguas potables.—La existencia de gérmenes patógenos en el agua potable es ya un axioma; no solo revela su presencia en ella el análisis bacteriológico sino que la experiencia nos demuestra que muchas enfermedades infecciosas tienen su origen en las aguas potables, y por ellas se propagan llegando á adquirir proporciones de epidemia, pues en el agua, tienen medio apto para su desarrollo el microbio del tífus, el del cólera, el de la tuberculosis,

el de la fiebre puerperal y el de todas las enfermedades gastro-intestinales.

Y no se crea que un análisis del agua practicado con líquido tomado en el mismo manantial, pueda darnos la seguridad de que no existe el peligro de que el agua no contiene bacterias ó microbios, pues en el trayecto que recorre el agua desde el manantial al punto de consumo puede infectarse, y es probable su alteración en este sentido atendidas las malas condiciones del subsuelo que atraviesa y lo defectuosos que para este efecto suelen ser los depósitos en que el agua potable destinada al consumo se guarda y almacena.

Medios para evitar el peligro.—Ineficacia de los hasta ahora puestos en práctica en España.—Desde que el gran Pasteur descubrió en el agua microorganismos causantes de enfermedades se aprestó la ciencia á conjurar el peligro y en su lucha incansante ha llegado en el terreno científico á dominarlo. Más no podemos decir lo propio en lo que al terreno práctico se refiere, pues la ciencia tropieza siempre con la rutina y la imprevisión, que han sido en todas épocas patrimonio del vulgo.

Ciudades antes pequeñas han adquirido en pocos años proporciones asombrosas, lo que ha hecho necesario surtir de más agua; y esta necesidad imperiosa en que se han visto de au-

mentar el caudal destinado al consumo ha sido en muchos casos en detrimento evidente de sus condiciones de potabilidad. Por esta razón, y ante la vulgarización del descubrimiento de Pasteur se han preocupado los higienistas de la purificación del agua, llevando á la práctica los medios que la ciencia les proporcionaba para combatir el nuevo y terrible enemigo.

La filtración del agua y su esterilización por la ebullición fueron los medios primeramente ideados y puestos en práctica para conseguir tan noble y humanitario objeto. Algunas poblaciones y muchos particulares están provistos de filtros para hacer más potables las aguas, para darles más pureza, para separar de ellas microbios, mensajeros de funestas enfermedades; pero este medio es incompleto, no ofrece garantías, y la ciencia biológica lo califica de insuficiente para conseguir el fin que se propone. La filtración es una acción mecánica que separa de hecho las partículas extrañas al agua, que suelen acompañarla, y que puede separar algún germen patógeno; pero la separación de todos es imposible conseguirlo por este medio. Los esporos, ó sean los microbios que no han adquirido todavía su completo desarrollo, pasan todos por los poros del filtro por donde el agua pasa. Los microbios no pasaran todos, pero los más pequeños

irán á parar indefectiblemente al depósito donde se acumula el agua filtrada, que podrá haberse clarificado, pero de ningún modo despojado de todos los gérmenes patógenos. Además la acción del tiempo hace que forzosamente se acumulen en los filtros los microbios que hemos conseguido separar del agua no pudiéndose evitar esto más que con una frecuente y escrupulosa esterilización de los mismos.

También se ha empleado y está todavía muy en uso la ebullición como medio de conseguir el exterminio en el agua de alimentación de los microbios patológicos; pero este medio tiene también muchos inconvenientes; con la ebullición realizada en la forma corriente, el agua pierde alguno de los elementos que la hacen digestiva, su sabor se altera y múltiples consecuencias, dependientes todas de las malas condiciones en que de ordinario se suele practicar esa operación, hacen que al agua, aun después de hervida, no pueda considerársela ni como potable ni fisiológicamente pura.

Esterilización completa del agua sin detrimento de su potabilidad.—La última palabra de la ciencia en la materia que nos ocupa, es la esterilización del agua en condiciones tales, que á la par que se consigue exterminar todos los microbios que en ella puedan

existir, no pierda ninguno de sus gases, ninguna de sus sales, elementos todos indispensables de todo punto para que sea perfectamente potable.

Nuestra Amicrobina. Aparato para obtenerla. Último modelo empleado en el extranjero. La Amicrobina que ofrecemos al público, no es más que el agua potable perfectamente esterilizada, que conserva sus gases y sus sales naturales y que no ha sufrido alteración ni en su color ni en su sabor. Los aparatos que disponemos para obtenerla son ingeniosísimos; son el último modelo de los que en Francia y en Alemania se emplean. Con ellos las distintas operaciones de esterilización, filtración y embotellamiento, se practican en recinto herméticamente cerrado, de tal suerte, que queda garantizada la asepsia completa no sólo del líquido, si que también de las partes todas que integran el envase, no perdiendo el agua ninguno de sus elementos. Nuestros modernísimos aparatos ofrecen toda suerte de seguridades; el líquido obtenido con ellos resiste el análisis más escrupuloso; la perfecta filtración que se verifica en ellos, da al agua una transparencia y claridad perfectas y la temperatura á que se la somete mata indefectiblemente todos los gérmenes de enfermedades que puede contener.

Especialidad en productos granulados, extractos fluidos y blandos, alcoholes y aguas concentradas y demás productos farmacéuticos
DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS DE PALMA

DEPÓSITO GENERAL: Laboratorio farmacéutico, Paseo de San Juan, 201, Barcelona. Por mediación de nuestro representante en Palma, Don Francisco Mulet, Cererols, 1.

Jarabe Pagliano

DEPURATIVO Y REFRESCANTE DE LA SANGRE
del Profesor ERNESTO PAGLIANO
 N. B. Diríjase en Nápoles Prof. ERNESTO PAGLIANO, 4, Calata San Marco, y á los revendedores por mí autorizados.

INTIMACIÓN
 En toda España circula atrevidamente una falsificación de mi JARABE PAGLIANO, una mezcla dañosa para la salud de quien hace uso de ella. Mi nombre ERNESTO PAGLIANO, me ha sido usurpado. Este atentado al público, pide siempre mi marca de fábrica, en rojo, azul y oro, totalmente depositada. Todo frasco y toda caja sin mi marca están falsificados. Yo perseguiré judicialmente á quien falsifica mi producto, á quien usurpa mi nombre, Prof. ERNESTO PAGLIANO, y á quien con la venta de tal falsificación produce daño á la salud pública y á mi reputación.

Representante para Mallorca con depósito: Miguel Bestard, plaza de la Cuartera 2 y 4

LA CATALANA

Compañía de seguros á prima fija

Contra incendios, explosión del rayo, de gas electricidad, petardo y máquinas de vapor

Unica en su clase, establecida en Barcelona, Plaza de Cortés, número 662

Esta Sociedad conocida en Mallorca hace 32 años, es la que cuenta con la confianza de los habitantes de estas Islas, demostrándolo su número de orden de pólizas estendidas solo en Mallorca, número 5.400 y pico, debido á los cientos de siniestros, ocurridos desde tan remoto tiempo y que han sido satisfechos con puntualidad asombrosa, que es *La mejor recomendación de toda Compañía.*

Su antiguo Director Regional en Mallorca é Ibiza

DON JOSE ARBOS MESTRES, calle de Serriá, 21, principal

CARNE LIQUIDA

del Dr. VALDES GARCIA DE MONTEVIDEO

ALIMENTO TONICO RECONSTITUYENTE

Extracto líquido elaborado con la mejor carne de vaca del Uruguay.—Cada frasco de 150 gramos representa TRES KILOS de dicha carne.—Indispensable en las Convalecencias.—Eficacísimo y sin rival contra la *Neurastenia, Anemia y Clorosis.*—Es de aspecto agradable y sabor delicioso.—No irrita el estómago.—De venta en todas las Farmacias de las Baleares.—Rechácense las imitaciones.—Unicos representantes en España: LLOBET Y MARTORELL—Barcelona.

4 A 8 PESETAS POR DIA
 Se desean personas de ambos sexos para trabajar con nuestra máquina de hacer calceta, simple y rápida; trabajo seguido todo el año á domicilio, compramos nuestro trabajo. Diríjase: **«La Colmena», 5, Elisabete, Barcelona**

Silla de barbero
 Se necesita una. Informes: «Casa Anunciadora», Palacio 8.

Resina de pino
 COMPRO BUEN PRECIO
José Bestard
 Santa María (Mallorca)

Balandra en venta
 Por precio módico se vende la balandra «Sultana» de esta matrícula, de seis toneladas de registro, con todos sus arcos y pertenencias pías para navegación.
 Puede verse en el «Real Club de Regatas» de esta capital. Para informes diríjase á su propietario en la calle de San Miguel, 19, principal, de esta ciudad.

Vapores Trasatlánticos de A. Foleh y Compañía
 (SOCIEDAD EN COMANDITA)
Rambla de Santa Mónica, núm. 21, principal
Línea de la América del Sur:
 Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona al rededor del 10 de Noviembre próximo el vapor español **ARGENTINO**

Vapores Trasatlánticos de Pinillos
IZQUIERDO Y COMPAÑIA
 ANTILLAS, MEXICO Y ESTADOS-UNIDOS
 Para Habana, Matanzas, Cienfuegos y New Orleans saldrá de Barcelona el día 20 de Octubre el vapor español **PIOIX**

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y New Orleans, saldrá de este puerto el día 8 de noviembre el vapor español **Miguel M. Pinillos**

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos.
 NOTA.—Se suplica á los señores cargadores avisen á la mayor brevedad la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida.
 Para más informes diríjase á los representantes de la Compañía.
SERRES MARTINES Y PLANAS
 calle de San Juan, núm. 20, Palma.

Jarabe de Hipofosfitos
I. Freixas Romera
 (Farmacéutico Barcelona)

Fórmula recomendada por eminentes médicos é indicada en cada frasco.

El que suscribe: Licenciado en Medicina y Cirujía.
 Certifica: que habiendo tenido ocasión de ensayar el Jarabe de Hipofosfitos que prepara el Farmacéutico de Barcelona D. I. Freixas Romera, debo manifestar que es un magnífico reconstituyente y de resultados notables sobre todo en los «Anémicos», «Clorosis» «pérdidas de apéxito» «Neurastenia», en una palabra en todos los casos que precisa un energético reconstituyente.
 Felicítandole por los buenos resultados obtenidos con su preparado queda de V. sff. y S. S. q. b. s. m.
Damián Tous
 Palma 18 Septiembre 1904.

Venta en todas las farmacias: 2 50 ptas. frasco
 Unico representante en Baleares: el Pedicuro Cellista
D. Gabriel Palmer Gelabert Sintas 16, entresuelo PALMA



PULMONIAS y demás afecciones de las vías respiratorias se curan y evitan con las **INHALACION PLANAS** de venta en todas las Farmacias. Depósito: Farmacia Valenzuela, Cuartera número 9, Palma.

HISTOGENO LLOPIS
 CURACION RADICAL DE LA TUBERCULOSIS
 Recomendado por todas las eminencias médicas.
 Se vende en todas las farmacias.
 Unicos importadores: **Centro Farmacéutico, Palma de Mallorca.**
 Autor, Ferraz números 1 y 3, Madrid.

EXITO
 Sin rival para la higiene de la cabeza, conserva el cabello en su estado natural, impide su caída y en muchas casos le hace renacer.
Pídase en Droguerías, Peluquerías y Perfumerías

Tipo-Litografía de Amengual y Muntaner.—PALMA